Gobernador de la Provincia Ing. Agr. SATURNINO LLORENTE Ministro de Educación Prof ALFREDO G. TAGLIABUE

Subsecretario de Cultura Prof. HORACIO I. CARBALLAL

Subsecretario de Educación Dr. CARLOS JOSE GALLI Secretario General del Ministerio

Prof. GUILLERMO A. SORDI

Director General del Ministerio
Prof. ALBERTO ESTANISLAO CHIARELLI

10

NTOS Y LUGARES HISTORICOS 🌣

VUELTA
DE
OBLIGADO

KUSCH
A.0052 k
ARCHIVO
000405

¥ ⊃ Z O

M

1969

Provincia de Buenos Aires Ministerio de Educación Subsecretaría de Cultura

Dirección de Coordinación, Promoción y Difusión DEPARTAMENTO EDITORIAL

Ministerio de Educación - Departamento Impresiones

En un recodo del Paraná, entre San Pedro y Ramallo, se encuentra el paraje conocido con el nombre de Vuelta de Obligado.

En el mes de noviembre de 1845, el general Rosas ordenó al general Lucio N. Mansilla impidiera el paso de la flota anglofrancesa que, comandada por Tréhomart, pretendía remontar el Paraná para unirse a los unitarios que, al mando del general Paz, se aprestaban en Corrientes para una nueva compaña contra el gobierno de Buenos Aires.

El general Mansilla resolvió establecer la defensa de aquel lugar y dispuso cuatro baterías que denominó "Manuelita", confiándola al mando del coronel Juan B. Thorme; "General Mansilla", al de Felipe Palacio; "General Brown", al de Eduardo Brown, hijo del almirante, y la "Restaurador Rosas", al de Alvaro de Alzogaray.

Frente a la batería "General Mansilazogaray.

Frente a la batería "General Mansilazogaray.

de tierra situado cerca de la orilla, se amarraron tres gruesas cadenas que, cruzando el río sostenidas por veinticuatro embarcaciones, y sujeto su otro extremo a los árboles del lado opuesto, impedian el paso. La otra orilla estaba defendida por el bergantín "Republicano" y los lanchones "Restaurador" y "Místico", con muy escaso armamento.

En la mañana del 20 de noviembre comenzó el ataque de la flota enemiga y, al oir los primeros cañonazos, el general Mansilla ordenó tocar el Himno Nacional, mientras las baterías de tierra contestaban la agresión.

Pronto el enemigo hizo sentir su superioridad numérica y a pesar de la heroica resistencia patriota, al caer la tarde, iniciaron el desembarco bajo la protección del fuego de sus naves. En un último intento el general Mansilla ordenó una carga a la bayoneta, en la que fue herido.

Aún se conservan en el lugar el mogote en que se amarraron las cadenas una sección de las mismas, un cañón y un ancla. El gobierno hizo construir allí un monolito recordatorio, y en las proximidades donde fueron enterrados los caídos en el combate puede verse la tosca
cruz de fandubay que colocara el poeta Rafael Obligado
en homenaje a los valientes defensores de la patria.

La Vuelta de Obligado fue declarada Lugar Histórico nacional por decreto  $N^\circ$  120.411 del 21 de mayo de 1942.

